

Allocution de la rectrice Murielle Laberge à l'occasion du

Conférence de presse pour l'ouverture du baccalauréat en kinésiologie appliquée aux activités physiques adaptées (APA)

le mercredi 18 septembre 2024, à 17 h Salle F0129 Pavillon Alexandre-Taché Campus de Gatineau Madame Bettyna Bélizaire, conseillère municipale district du Plateau et présidente de la Commission des loisirs, des sports et du développement communautaire

Chères étudiantes, chers étudiants,

Distingué·es invité·es,

Mesdames et Messieurs,

Bonjour,

Avant tout, je tiens à souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

Aujourd'hui, nous franchissons une étape marquante dans le développement de notre établissement, alors que nous avons l'honneur de lancer un programme qui symbolise bien notre mission éducative et sociale : le baccalauréat en kinésiologie appliquée aux activités physiques adaptées (APA), premier du genre à l'École interdisciplinaire de la santé de l'UQO.

Loin d'être une simple addition à notre offre académique, ce programme est le reflet de notre engagement profond envers la santé, le bien-être et l'épanouissement de notre communauté.

Ici à l'UQO, nous croyons fermement que l'éducation a le pouvoir de transformer les vies, et ce baccalauréat illustre parfaitement cette conviction.

En formant des kinésiologues, nous formons des professionnel·les capables de répondre aux besoins pressants de notre région, tant en matière de prévention que de soins adaptés à diverses populations, notamment celles qui font face à des défis liés à l'âge, au handicap ou à la santé en général.

Dans la région de l'Outaouais, nous faisons face à des défis uniques : un taux élevé de maladies chroniques, une population vieillissante, et un manque criant de ressources en prévention et en éducation à la santé. Mais ce que nous faisons aujourd'hui, c'est répondre à ces défis de manière proactive, humaine et ambitieuse.

Loin des solutions standardisées, ce baccalauréat privilégie une approche sur mesure, où chaque individu est pris en compte dans toute sa complexité : physique, psychologique, et sociale.

Ce qui m'émeut particulièrement, c'est de penser à l'impact que ce programme aura sur notre communauté. En permettant à nos jeunes de se former ici, dans leur région, nous créons les conditions pour qu'ils puissent ensuite redonner à cette même région. Ils ne seront pas seulement des professionnel·les de la santé, ils deviendront des acteurs clés dans l'amélioration de la qualité de vie des gens qui nous entourent.

Permettez-moi de remercier sincèrement toutes celles et tous ceux qui ont transformé ce rêve en réalité :

- D'abord, monsieur Joël Guérette, directeur du module de kinésiologie, pour son travail sans relâche à la concrétisation de ce projet.
- Ensuite, un remerciement spécial aux initiatrices et initiateurs de ce programme, les professeur·es Johanne April, Aurélie Baillot et Christophe Maiano.

Je tiens également à saluer les membres de notre communauté universitaire présents aujourd'hui, ainsi que nos partenaires du milieu : la Ville de Gatineau et le CISSS de l'Outaouais, qui ont toujours cru en la nécessité d'une telle formation dans notre région. Votre appui est essentiel, car il permet à l'UQO de jouer pleinement son rôle d'acteur de changement.

Enfin, à vous, chères étudiantes et chers étudiants, je veux dire ceci. Votre mission est noble, vous serez des porteurs d'espoir, capables de faire une réelle différence dans la vie des personnes que vous accompagnerez.

Merci à toutes et à tous d'être ici pour célébrer ce moment marquant.

Nous faisons avancer l'UQO, nous faisons avancer la santé en Outaouais!